



Point de Presse «Eröffnung des Jugendkulturlokals Stellwerk» vom Montag, 8. Mai 2023, 11 Uhr, Parkterrasse 16, 3012 Bern

REFERAT VON ALEX HALLER, LEITER FAMILIE & QUARTIER STADT BERN

*Es gilt das gesprochene Wort*

Werte Medienschaffende

Liebe Anwesende

Es ist zehn Jahre her, dass die «Tanz dich frei»-Events von 2012 und 2013 die Stadt Bern beeindruckt, aber auch erschüttert haben. Zehn Jahre sind eine lange Zeit. Ist das Bedürfnis nach einem Ausgeh- und Jugendkulturlokal von 2013 heute noch aktuell? Braucht es noch einen Jugendclub?

Verändert hat sich die Vielfalt bei der Art des Feierns. Es sind neue Formen entstanden wie *Dayraves* oder *Silent Discos*. Nicht verändert hat sich der Bedarf von jungen Menschen nach Raum für ihre eigene Art des Feierns und Veranstaltens. Das zeigt sich auch am Verein Stellwerk, in dem sich seit vielen Jahren die Jungen aktiv für dieses Angebot engagieren.

Der Lebensraum Stadt hat sich in der Zwischenzeit verdichtet, es ist schwieriger geworden für junge Menschen, Zeit und Platz für ihre Bedürfnisse und ihren eigenen kulturellen Ausdruck zu finden.

Die psychische Gesundheit von jungen Menschen ist in letzter Zeit stark in den Fokus gerückt. Die Erfahrung der Selbstwirksamkeit, etwas bewegen zu können, hat eine wichtige präventive Funktion. Das Stellwerk ermöglicht genau diese Erfahrung in verschiedenen Formen. Eigenständigkeit und Selbstvertrauen werden in der Partizipation gestärkt. Es ist eine Berner Spezialität, dass Jugendliche und junge Erwachsene sich selber direkt in der Trägerschaft von Jugendkulturlokalen engagieren und so die Umsetzung selber gestalten und mitverantworten. Darauf bin ich ein wenig stolz, wie hoffentlich die jungen Engagierten auch stolz sind.

Auch ich bin darum sehr froh, dass wir als Stadt den jungen Menschen dieses neue, vielfältige Angebot ermöglichen können. Auch ich bedanke mich beim Verein und bei meinen Mitarbeitenden für ihren unermüdlichen Einsatz.

Mit dem Namen reiht sich das Stellwerk übrigens in eine bernische Kulturtradition ein: Neben der Reitschule, der Turnhalle, der Dampfzentrale, dem Gaskessel oder dem Schlachthof lässt es sich nun also auch im Stellwerk vorzüglich feiern und kreativ sein.

Die Stadt Bern hat nun einen Jugendclub, ein Kreativlokal mit Tages- und Nachtnutzung, einen neuen Treffpunkt für Jugendliche und junge Erwachsene. Ich freue mich sehr und möchte dem Verein Stellwerk das Wort übergeben.